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有啥只管诉说
晚报帮你奔波

24小时百姓热线

4940000
报料QQ：800019008

□记者 王春霞

本报讯 体育路 15 号院位于
市区体育路北段，是平煤神马集
团的家属院。12月 15日，该院居
民梅老先生发现，物业在院门口
贴出了通知：今后居民要凭出入
卡出入家属院，出入卡每个 10
元。老先生说，他一大家子人，儿
孙后辈常来的有十几个，岂不是
得办十几张卡？他拨打晚报热线
称，想知道物业这样做是否合理。

家属院为何刷卡出入？

昨天上午 9 点多，记者来到
体育路15号院，只见崭新的刷卡
设施已经安装在家属院门口，且
旁边贴出了通知，大意是为了小
区居民的人身财产安全，防止外

来人员随意出入，即日起至12月
4日，请业主到门卫室登记办理门
禁出入卡（工本费每卡10元）。下
面紧接着又贴出了一则大意相同
的“告知”，将登记办卡时间延迟
到本月18日。

据了解，体育路 15号院共有
330户居民，有东西两个院门。门
卫牛师傅说，因为有两个院门，这
个家属院简直成了过道，去胜利街
市场买菜的，送孩子去胜利街小学
的，很多人并不是本院居民，但都
从这个院子里穿行，很不安全，所
以平煤神马集团物业服务中心出
于安全考虑，决定借鉴其他小区的
经验，安装门禁，刷卡出入。

记者看到，出入卡是蓝色塑
料壳制作的磁卡，如一元硬币大
小。在现场办卡的平煤神马集团

物业服务中心的工作人员称，每
个出入卡10元钱，只是工本费，物
业服务中心不会从这上面赚钱。
而且，他们对每户业主免费发放
两个出入卡，多购者自费。

记者在门卫室采访时，陆续
有业主前来办卡。居民石先生一
下子办了 7个卡，他说：“我支持
刷卡出入，这样安全。”他说自己
兄弟姐妹多，所以办了 7 个。居
民陈先生办了10个卡，陈先生的
妻子也表示支持：“这样安全，避
免闲杂人员出入家属院。”

牛师傅说，对于办出入卡一
事，大多数业主是支持的，只有个
别业主不太理解。记者问，如有
亲友来访咋办？对此，牛师傅说，
可以在门口给业主打个电话，确
认是哪家客人之后即可进入。

听听物业管理部门怎么说

随后，记者就此事采访了市
房管中心及新华区住建局物业管
理部门，根据《平顶山市物业服务
收费管理办法》有关规定，物业服
务企业应按规定向业主或物业使
用人收取物业服务费，未经业主
委托，物业服务企业自行提供其
他服务收取费用的，业主有权拒
绝交纳。

物业管理人士提醒说，根据
物业管理方面的法律法规，小区
如果要实行业主刷卡出入，进行
封闭管理，应该事先由业主代表
大会 2/3 以上的业主同意才行，
并且物业服务企业收取此项费
用也应该取得发改物价部门的收
费许可。

居民进出家属院要刷卡 出入卡10元一个
体育路15号院物业：此举是出于安全考虑，每户免费送两个

□记者 张静

本报讯 九九绿墅园二期小
区的地下室要建成家具城，施工
过程中地下室的采光窗被改造成
家具城的排气口，通向地下室的
楼梯被毁，地下室的承重柱和承
重墙也被破坏（本报 11 月 28 日
A03 版曾报道），居民多方反映，
但一直得不到解决，十分焦急。
昨天上午，家住市区建设路与凌
云路交叉口附近九九绿墅园二期
小区的居民再次致电晚报称，他
们已多方反映，但地下室仍在施
工，希望有关部门关注此事。

昨天上午，记者来到九九绿
墅园二期小区地下室，看到工人
正在施工。小区居民杨先生告诉
记者，小区内 8 个地下室采光窗
都被改成了家具城的排气口，“排
气口就在家门口，将来家具城建
好后，排出的气体里也许含有甲
醛等有害物质，会严重影响居民
健康，且抽风机一开噪声很大，也
会影响生活。”杨先生说，小区居
民已将此事向多个部门反映，市
住建局装饰办也下达了停工通
知，但无济于事。

【新华区住建局物业办回应】

随后，记者致电新华区住建
局物业办，一位工作人员告诉记
者，九九绿墅园小区的居民已向他
们反映过情况，问题主要集中在三
点：第一，居民认为地下室建家具
城改变了使用性质。第二，地下
室违规装修。第三，环保问题。

“物业公司提供的规划许可
证上没有详细标明地下室的用
途。违规装修的问题可向市住建
局装饰办反映，环保部门到现场
查看后也做出了解释，现在排气
孔并没有排废气，必须产生气体
才能进行检测。”这位工作人员
说。

【市住建局装饰办回应】

记者随后致电市住建局装饰
办，一位刘姓工作人员告诉记者，
已经向施工单位下发了停工通知
和整改通知。“我们已经去了至少
三次，发现施工过程中动了墙体，
私自拆改房屋结构是不允许的，
现在要求施工方找原设计单位或
者有资质的设计单位出具《变动
结构意见》。”

记者询问为何已经下了停工
通知和整改通知但现在对方仍在
施工，这位工作人员表示，已经告
知业主对其进行监督，也跟执法
人员交代过要多到现场查看，此
事他们会继续及时跟进。

【家具城及房地产负责人回应】

昨天上午 10点多，记者致电
家具城负责人汤先生。对于业主
最关心的有害气体影响健康问
题，汤先生表示，改造后的采光窗
不是排气口，属于消防设施，发生
火灾时起到强排烟作用，平时不
会启用，消防部门已经对图纸进
行过审核。“退一万步讲，就算是
排气孔也不可能排出甲醛，所有
家具都经过质检部门检测的。”他
还称，拆除楼梯是为了减轻楼体
的负荷。

“有关部门已经下发了停工
通知为何还在施工？”记者问。

“现在施工的一部分是在整
改，另一部分是在做消防。”汤先
生说。

随后，记者致电平顶山市九
九房地产开发有限公司一位石姓
负责人，他表示，《变动结构意见》

已经由原设计单位出具好了。记
者表示想看一下，他说沟通后会
与记者联系。但截至记者发稿，
并未接到这位负责人的电话。

【律师说法】

记者就此事采访了河南大乘
律师事务所张国强律师。

张律师认为，如果开发商有
权将地下室出租，也应该是在不
侵犯相邻业主权益的前提下进
行。《民法通则》第八十三条规定：
不动产的相邻各方，应当按照有
利生产、方便生活、团结互助、公
平合理的精神，正确处理截水、排
水、通行、通风、采光等方面的相
邻关系。给相邻方造成妨碍或者
损失的，应当停止侵害，排除妨
碍，赔偿损失。《物权法》第九十二
条规定：不动产权利人因用水、排
水、通行、铺设管线等利用相邻不
动产的，应当尽量避免对相邻的
不动产权利人造成损害；造成损
害的，应当给予赔偿。因此，如
果地下室租赁者在使用过程中
排放甲醛等有毒气体影响业主
健康权的，应按照法律规定，承
担相应责任。

小区地下室被改成家具城
还带来一大串闹心事儿

九九绿墅园二期小区居民很郁闷：
已多方反映，家具城为何还在施工？

□记者 傅纪元

本报讯“这个公厕都关门好
几天了，什么时候能开啊？”12月
15日下午，在市区光明路南段桃
花源小区附近做生意的刘先生给
本报打来电话称，在桃花源小区
东门北侧有一座公厕，不知为何
从上周周末开始一直大门紧闭，
给附近商户和居民造成极大不
便。昨天上午，记者实地查看发
现，经过湛河区环卫部门维修，该
公厕已经于当天上午恢复开放。

“这座公厕最近关停一直用
不成，这儿的商户要方便只能跑
到附近饭店、宾馆，十分不便，上
个厕所还得给人家说好话看人家
脸色。”刘先生告诉记者，附近就
这么一座公厕。

昨天上午10点左右，湛河区
环卫局办公室费主任告诉记者，
该公厕由于供水管道爆裂临时关
停，16日上午公厕管道更换后恢
复正常使用。

随后，记者来到桃花源小区
附近看到，这座公厕确已恢复开
放，所有设施正常使用，卫生状况
也保持良好。在公厕管理间，一
位管理员说，大概是 12 月 10 日
（上周四）厕所突然断水，当时以
为是周边区域临时停水。而在随
后的例行检查中发现，停水是由
供水管道冻裂造成的，报修后只
能关停使用。15日上午，维修人
员更换供水管道，由于天冷气温
低，管道完全粘好需要一定时间，
因此直到16日公厕才恢复开放，
请居民和商户谅解。

公厕关闭几日
周边商户不便
环卫部门：管道冻裂
所致，现已恢复使用

来电照登
市民徐先生昨日来电：市区

南环路与新华路交叉口西约 200
米路南三锅演义的音响声很大，
影响居民生活。

市民肖先生昨日来电：鲁山
县顺城路西段没有水，已经一周
了。

市民张先生昨日来电：市区
东安路与矿工路交叉口自北向南
右转、左转红绿灯不亮，通行不
便。

热线回复
宝丰县人民路粮食局家属楼

5楼以上没有水，居民生活不便。
宝丰县自来水公司客服张女

士：我们尽快核实处理。

昨天，市区体育路中段一家商铺庆贺开
业，在门前的人行道上燃放鞭炮。炮声过后，
空气中硝烟弥漫，地上垃圾一片，给环卫工人
增加了不小的工作量。 本报记者 李英平 摄

硝烟弥漫
垃圾一片

昨天下午，市区光明路与湛北路交会处一栋临
街楼顶上，数十米长的广告横幅被大风撕裂，摇摇欲
坠。路过行人纷纷加快脚步，唯恐发生意外。

本报记者 张鹏 摄

迎风飘舞
摇摇欲坠


